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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Se abre la Sesión al ser las 9:00 a.m. se da un receso de 30 minutos. 

 

Se reanuda la Sesión  

Bienvenidos a esta Sesión Extraordinaria N° 172-2012 del Concejo Municipal de Cañas 

hoy sábado 21 de abril de 2012 primero darles un cordial saludo a mis compañeros 

Regidores tanto los Propietarios como Suplentes y también a los Síndicos que nos 

acompañan el día de hoy y a la señora Secretaria, al señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, 

a la señora Vicealcaldesa Karol Ruiz y el segundo Vicealcalde que no está presente y muy 

especial a ustedes vecinos de esta estimable comunidad del distrito de Porozal cinco de 

Cañas es Porozal gracias por la bondad de acompañarnos en esta sesión que decidimos 

hacer en este distrito para venir a escucharlos y estar de cerca con las comunidades y saber 

las inquietudes que los aquejan a ustedes cada día por acá. El quórum lo tenemos completo 

para el día de hoy si me gustaría comenzar con un minuto de silencio porque ayer falleció 

la hermana de uno de nuestros Síndicos el señor Carlos Corella Madrigal ayer falleció la 

hermana de él  y me gustaría que nos pusiéramos de pie para guardar un minuto de silencio. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Don Nelson también tiene una propuesta. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Buenos días es un placer estar aquí con ustedes mi nombre es Nelson Delgado y también 

quiero que hoy guardemos un minuto de silencio en memoria de uno de los grandes 

dirigentes que tuvo Porozal y que estuvo acá inclusive trabajando en este salón que dio 

parte de su vida y lucho mucho por esta comunidad como lo fue el dirigente don Maximino 

Fonseca también quiero que guardemos este minuto de silencio en memoria de este señor  

esta es mi intención muchas gracias. 
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Un minuto de Silencio 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Bien muchas gracias antes de entrar en materia si me gustaría porque a veces el Gobierno 

Local a veces no sabemos quienes son, quienes nos representan en la Municipalidad 

entonces por acá esta la Secretaria recién se acaba de integrar hace una semana se integro a 

este Concejo Municipal la señorita Verónica Bravo, el  Regidor Nelson Delgado Cabezas, 

la Regidora Xinia Guevara Contreras, el Alcalde Lizanías Zúñiga López que ya es muy 

conocido, la  Regidora Thais Ocampo Campos, Regidor Adolfo Cascante Rodríguez, la 

señora Vicealcaldesa, sigue Regidora Yajaira Herrera Alvarado que es mi suplente, el 

Regidor Roger Alvarado Ruíz que es el suplente de doña Thais, Alicia Bolívar que es la 

suplente de don Adolfo Cascante, Ana Miranda ella es Sindica por el distrito de Bebedero, 

Jeiner el es Sindico de San Miguel, Eliecer Delgado Salguera Sindico del distrito de 

Palmira, el señor de la Fuerza Pública que esta por acá mi amigo Roger Gómez es el 

representante de ustedes él es el Sindico representante de este distrito allá en la 

Municipalidad y la suplente que no vino verdad doña Dominga esta enfermita doña 

Dominga ah bueno que pena, y el señor es Freddy López que es el Sindico del distrito de 

Bebedero están ausentes el señor Carlos Corella por la muerte de su hermana, el señor 

suplente de la regidora Guevara el señor Gerardo Alvarado que es del  distrito de Palmira y 

Stephanie Suarez que es la suplente de don Nelson y el señor Vicealcalde don Abdel 

Caravaca y Leda Molina que es otra sindica por el distrito de Cañas todos juntos 

conformamos el Gobierno Local Concejo Municipal de la ciudad de Cañas y ha sido 

costumbre desde hace un tiempo nos hemos propuesto visitar las comunidades esta es la 

cuarta comunidad, el cuarto distrito que tenemos la oportunidad de visitar y en nosotros ha 

sido un éxito porque hemos logrado escuchar las quejas y las inquietudes de la comunidad 

para que lo que esté al alcance de la Municipalidad proceder planificar y lo que no esté a 

nuestro alcance gestionar con las instancias que correspondan verdad llámese ICE, AyA, 

C.C.S.S entre otros eso es lo que hemos venido haciendo a lo largo de esta gestión entonces 

les doy la más cordial bienvenida gracias por venir entonces Roger no sé si tienen alguna 

agenda del uso de la palabra algún compañero que quiere decir algunas palabras. Entonces 

ah bueno perdón también nos acompaña don Edwin Ocaña que forma parte del Concejo de 
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Distrito de Cañas y también el es periodista y continuamente saca reportajes en varios 

periódicos don Carlos la Anexión es, la Voz de la Pampa y otros él es el medio informativo 

que siempre nos acompaña. Bien para el día de hoy traemos la firma de un Convenio de 

Administración de esta área que le pertenece a la Municipalidad pero que ya estaba vencido 

el Convenio de Administración el cual administra la Asociación de Desarrollo entonces 

para que pueda continuar haciendo actividades, y las mejoras y todo lo que ustedes hacen 

en este terreno para hoy traemos lo hemos mejorado verdad Roger el Convenio y eso es una 

de la cosas que traemos para hoy para que se realice la firma de este Convenio de 

Administración de estas instalaciones por medio de la  Asociación entonces abro la parte de 

uso de la palabra el que desee hacer uso de la palabra este es el tiempo de asuntos varios. 

 

ASUNTOS VARIOS  

 

Sindico Juan Roger Gómez Medina 

Primero que todo muchas gracias señor presidente por cederme la palabra y buenos días a 

todos compañeros del Concejo Regidores Propietarios y Suplentes, Síndicos  Propietarios y 

Suplentes al señor oficial a todos ustedes miembros de mi comunidad les doy la más cordial 

bienvenida a ustedes señores del Concejo muchas gracias por acoger nuestra petición de 

venir hoy acá a realizar esta sesión y espero que se sientan de la mejor manera y una vez 

más sean bienvenidos acá de repente no vemos gran cantidad de gente pero si vienen 

distintos integrantes de los distintos Comités que conforman nuestro distrito y creo que 

cada uno de ellos trae sus peticiones para ser escuchados por nosotros así que una vez más 

darles la bienvenida y muchas gracias. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bien quien desea hacer uso de la palabra me dijo la señora Dora mi madrina le damos la 

palabra a doña Dora. 

 

Señora Dora Mayorga Matarrita  

Muy buenos días miembros de la masa y miembros de la Asamblea que tengan muy buenos 

días yo me siento que siempre estoy con ustedes y siempre los quiero mucho mi inquietud 
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es no es mucho pero sí que me preocupan unos pasos de alcantarilla de Guapinol que es ahí 

de mi casa viniendo para la escuela 25metros luego después no sé cómo explicarles ahí a la 

vuelta de pasando la finca donde el señor don Juan Romero ahí hay otro paso que esa 

alcantarilla da muchos problemas se llena mucho de agua y bueno Juancito sabe y otra 

inquietud que tengo tal vez para todos no solo para mí ni para mi comunidad si no para 

todas las comunidades porque vienen niños a la escuela es el puente de la Camarona toda la 

vida don Lizanías sabe de que siempre he hablado de este puente que posibilidades hay 

bueno de esa quebrada qué posibilidades hay para construir ese puente porque trabaja 

mucha gente de aquí de la comunidad más que todo de Porozal incluso mi hijo vive aquí y 

el viaja en bicicleta para allá y me preocupa mucho que se puede hacer para construir ese 

puente lo demás está bien porque todavía piensa llover pero no se han visto las calles 

malas, ni aguas empozadas pero les agradecería mucho que me tomaran en cuenta ese 

puentecito y las alcantarillas. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Muchas gracias señor Presidente y compañeros del Concejo Municipal a todas y a todos 

ustedes decirles que nos sentimos bien de estar acá no contentos del todo porque sabemos 

que nos faltan muchas cosas que hacer estamos de repente comenzando si ustedes ven 

ahorita ahí viene la maquinaria vamos a ver si arreglamos todo lo que corresponde, es el 

momento de que como Dora ustedes lo digan y si lo podemos coordinar tanto la Alcaldía 

con Freddy como con Juan Roger para aprovechar que la maquinaria esta acá y hay que 

poner algunas alcantarillas entonces traerlas y no esperar que se vaya la maquinaria para 

poner las alcantarillas. Yo creo que con el puente ahora nos podemos ir por aquí y 

aprovechamos para que todo el mundo lo vea y lo conozca. Anda la Vicealcaldesa que tiene 

una relación muy bonita con la Comisión Nacional de Emergencias y de repente podamos 

ahí sacar una foto aunque sea la montamos sacamos a doña Dora aquí para que vean como 

si es importante el puente y no lo hacemos por primer Impacto doña Dora es una de las 

personas a ver yo no tengo un carácter muy bonito pero tengo la dicha de que con todo el 

mundo gracias a Dios me llevo bien y es de repente una obligación ya después de tener 

dieciocho años como yo ya tiene uno que buscar el camino, pero lo que quiero decirles es 
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que yo a doña Dora le llevo un cariño especial es una persona que nos ha tratado con 

mucho cariño, a la familia de nosotros la queremos mucho y me agrada mucho que este acá 

y yo sé que es una de tantas lideres que hay en estas comunidades porque yo se que estas 

señoras de allá del Níspero son trabajadoras, son esforzadas y ni se diga de ese hombre de 

sombrero negro, pero yo me he distinguido mucho con esta señora y estoy para servirle no 

les voy a contestar a todos uno por uno pero al final algunas cosas porque de seguro van a 

preguntar algunas cosas al Alcalde entonces yo con mucho gusto les contesto y mi buen 

amigo que bueno porque no lo había visto yo creí que se había ido. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Gracias al señor Alcalde continuamos entonces escuchándolos. 

 

Señor Melvin Carrillo  

Muy  buenos días señor Alcalde de nuestro cantón, muy buenos días señores Regidores, 

muy buenos días señores Síndicos Propietarios y Suplentes reciban un cordial saludo del 

Grupo al Rescate y el bello pueblo de Porozal; yo soy representante de un grupo llamado al 

Rescate por los valores de Porozal y el medioambiente voy a dejar hasta ahí la presentación 

que es el Rescate, que es el grupo porque tenemos que hablar de todo un poco aprovechar 

esta gran oportunidad que Dios nos ha dado es primera vez que tenemos el privilegió de 

tener toda una delegación Municipal con todo el ejercito completo acá en el distrito de 

Porozal esto es una bendición que no se consigue todos los días ni todos los años bendito 

Dios por ello. Quiero decirle a este Concejo Municipal que en nombre del Grupo al 

Rescate, que en nombre de la Asociación de Desarrollo de Porozal, en nombre de todas las 

comunidades, de todos los comités activos estamos muy agradecidos muchas gracias por 

ese aporte un poco tarde estamos casi topándonos con el invierno pero nunca es tarde 

cuando la dicha es buena una maquinaria que viene  haciendo las cosas como Dios manda 

me he dado a la tarea de estar ahí pendiente con otros vecinos al pie de la letra revisando e 

inspeccionando que es lo que se está haciendo, como se debe de hacer y hemos estado ahí 

paseando porque la gente sabe lo que está haciendo no hemos tenido nada más que 

saludarlos y gozarnos de la labor que están haciendo porque es muy buena, un bombeo les 
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hablo con autoridad y respeto de bombeo y de todo eso porque tengo la experiencia en lo 

que es la construcción de carreteras entonces he tratado de sacarle provecho a eso ahora que 

vino el equipo y que saben lo que están haciendo muchísimas gracias Señor Alcalde 

Lizanías Zúñiga López y todo su elenco porque nos llego un equipo y no lo vamos a dejar 

ir muy fácil sépanlo que lo vamos aprovechar en todo lo que haya que hacer ahora si me 

permiten quiero hablarles que es el Rescate, que es el famoso puerto Porozal. El puerto 

Porozal es el legado mas preciado que tenemos es un patrimonio del distrito de Porozal, 

donde llegaron nuestros antepasados los que llegaron a fundar Tiquirusa, Porozal, Guapinol 

se establecieron en diferentes pueblitos fueron los fundadores ya no están hay algunos de 

sus descendientes como Don Edwin Moraga, Doña Abundia, Don Leonel Medina, Don 

Lucas García les hablo con testigos en vivo y a todo color esos fundadores vinieron 

aproximadamente según los datos que nos dan los señores mayores que todavía existen fue 

en el año 1930 y desembarcaron ahí en el Rio Bebedero anexo a la costa de Porozal y 

vieron un lugar acto para desembarcar y le llamaron Puerto Porozal ahí empezaron ellos a 

rellenar con carretas jalando a caballo ahí sacaron sus cosechas por muchos años cuando no 

habían vías de acceso en carretera en todos estos alrededores entraban y salían por las 

famosas lanchas que creo que el señor Doctor las recuerda el Miravalles, el Tenorio que 

venía la gente de Tilarán a embarcarse a Bebedero, la gente de Bagaces, la gente de Cañas a 

coger la lancha a Bebedero y viajar a Puntarenas. Nuestros antepasados sacaban las 

cosechas maíz, arroz, frijoles, leche, queso, huevos, gallinas, cerdos, carne seca y habían un 

embudo como había en el Puerto de Porozal todavía queda una reciña de donde estuvo el 

puerto de Bebedero perdón de donde estuvo el embudo para cargar ganado entonces en una 

noche de tertulias con un grupo de amigos no muchos Don Elmer Torres, Don Edwin 

Moraga en una noche de luna estábamos en una finca y va de conversar y de revisar que 

tenemos cuáles son nuestras riquezas y nos dimos cuenta de que tenemos muchísimas 

riquezas Porozal es uno de los distritos más ricos que tiene el cantón de Cañas y entonces 

nos dimos a la tarea de que formáramos un grupo para darle a nuestros antepasados rescatar 

un puerto tan valioso entonces empezamos a buscar vecinos de Tiquirusa, de Guapinol, de 

aquí de Porozal y a reunirnos una noche en una finca, otro día en la otra y así otro día en la 

otra que como cinco fincas diferentes y le dimos forma entonces nos vino el nombre Grupo 
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al Rescate por los Valores de Porozal y del Medioambiente porque el puerto estaba perdido 

fue ahí cuando contratamos una maquinaria por cuenta personal y empezamos a lastrear un 

tramo de kilometro y medio sobre la playa tenemos el aval del Área de Conservación 

Tempisque, del Área de Conservación Sipanci, la Universidad de Costa Rica, la 

Universidad Nacional, tuvimos el apoyo de Doña Katia Solórzano en ese entonces con 

todos sus regidores y en su debido memento nos dieron una carta para el Ministerio de 

Obras Públicas y Transportes nos gestiono un tractor, nos dio vagoneta, nos dio niveladora 

pero fue exactamente en el año 2009 al final como en esta época se nos vino un invierno y 

nos falto metro y medio de lastrearlo y de bombearlo es por eso que hoy apelamos a esa 

buena voluntad que está demostrada ya están aquí hay voluntad y bendito Dios por ello 

para solicitarles con el mayor de los respetos la maquinaria para terminar ese proyecto en 

estos momentos y en el nombre de Dios que el invierno nos dé la oportunidad porque está 

el equipo aquí y les digo no queremos dejarlo ir queremos aprovecharlo en su totalidad 

porque sabemos que los distritos de Cañas son muy grandes y que aquí si ocupan el 

servicio las demás comunidades y no podemos estar desperdiciando el tiempo el equipo 

está aquí y queremos aprovecharlo aquí les dejo les voy a entregar una carta donde 

solicitamos todo esto para que nos tomen muy en cuenta y de mi parte decirles que muy 

agradecido por todo lo que se ha hecho y lo que vamos hacer en el nombre de Dios buenos 

días. 

 

Señor Mercedes Reyes 

Muy buenos días a todos los vecinos del distrito de Porozal muy buenos días a ustedes 

señores Regidores Propietarios y Suplentes, el Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López y el 

Vicealcalde y a ustedes Síndicos Propietarios y Suplentes; yo represento por tiempo de 

estar aquí a todo el distrito de Porozal y quiero decirles que hay un asunto pendiente que 

cuando fui a la Municipalidad de Cañas a preguntar cómo se estaba cobrando los impuestos 

que genera la actividad caliza y todavía no tengo un sabor tranquilo, que me satisfaga lo 

que es una respuesta, para decirles que el jueves me salió un empresario hablándome, 

molestándome que porque yo no hacia una demanda en concreto sobre los impuestos y le 

digo porque yo no soy tonto primero le pido Administración y al Concejo y esto va también 
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para el señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, los Síndicos que se pueden leer el Código 

Municipal en el artículo. 57 ustedes Síndicos tienen la responsabilidad  de los distritos que 

están bajo su custodia los regidores no tienen distritos que ver son los Síndicos y si los 

Síndicos duermen o le tienen miedo al capitalismo las comunidades sufren y a raíz de esta 

locura que dice el que yo voy hablar pude descubrir por comentarios que hay una 

morosidad en el cantón de Cañas de ciento once millones y eso que lo tienen ahí y lo que 

no han podido contabilizar es mas mientras tanto hay un control y lo digo no es que los 

empresarios se están robando los impuestos es que ustedes no los cobran y esto viene a 

causarle daño a las comunidades que necesitan ayuda para su infraestructura y para lo que 

sea necesario y que es lo que está pasando año a año, ha habido un saqueo económico en 

cuanto a los impuestos que genera la cantera ¿Quien se los lleva? No se pero Porozal cada 

día mas sufre viendo injusticias señor Sindico y puedo decirle que mi compañero Sindico 

digo compañero porque estamos en la lucha, conversamos todos los días, lo veo con 

voluntad de trabajar y está haciendo lo que otros no han hecho antes todos los grupos unirse 

para que sea mejor para el distrito yo se que en lo que a mi aplica yo no les pido de 

misericordia que nos cobren los impuestos es que en nombre de Porozal exijo pongan un 

chequeador no le tengan miedo al capitalismo, el capitalismo no mata y se los vuelvo a 

repetir no es que ellos se roban los impuestos es que ustedes no lo cobran como tiene que 

ser. Mientras en la Municipalidad tengan garantizada la platita de la quincena o el mes mete 

tarjeta y les aparece están tranquilos pero yo les dijera que no les aparezca esa plata 

entonces si hacen la de Doña Laura busca impuesto por donde quiera para cobrar y 

agradecerles también el apoyo que le dieron al distrito de Porozal en cuanto a lo que fue la 

suspensión injusta que me hicieron a mi porque fue injusta yo no me había robado nada y 

me voy dando cuenta que un señor del Comité de Deporte de Cañas vive en Bijagua está 

bien que el este allá ahí tiene su casa y todas sus cosas allá pero a mí me suspendieron 

nueve meses injustamente y perdió Porozal una partida que nos daban en la Asamblea 

Legislativa de diez millones de colones ¿para qué? Para cerrar esa plaza y hacerla deportiva 

y quería dar un equipo de segunda B para participar y poder tener un equipo que represente 

el cantón de Cañas no como ahora es una vergüenza deportiva donde gastan tantos millones 

y no tienen un equipo en segunda B administrado por el INAFA gastan los fondos que son 
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de todos. Me estoy dando cuenta que me invitaron a un pueblo de Nicoya que la franquicia 

que tiene Cañas la compro una comunidad pobre ahí hagamos algo por el deporte. Y quiero 

decirles también que en todo eso que hicieron pude encontrar en el artículo 164. Que dice: 

Que los Comité Cantonales de Deporte deben estar integrados por cinco representantes del 

cantón y que compone el cantón sus distritos y su población así el que dice que será por un 

reglamento que el Concejo apruebe y si ahora en diciembre el reglamento lo hacen para que 

todos sean del centro estoy preparando un recurso de amparo y cuidado porque no van 

haber Juegos Nacionales 2014 en Cañas porque todos los distritos tienen derecho a 

participar no es como ahora todo el centro comete esa injusticia y nosotros nos agarran de 

juguete año a año que presentemos facturas proformas, ellos se van y compran donde ellos 

quieren ya en los comercios lo dicen para que viene aquí cuando me he dado cuenta por ahí 

que compran afuera sacando el dinero que debe de quedar en Cañas donde hay empresas 

que pagan empleados cañeros y que pagan sus impuestos señores yo les agradezco 

demasiado vieras que me encanta verlos aquí a ustedes porque para mí no hay color político 

la política es como la religión es para tener puente Doña Thais, Don Adolfo Cascante el 

apoyo que me dieron allá me acuerdo que Adolfo casi me hace llorar me dice véame y 

dejen a este pobre viejo trabajar como yo converso mucho con el otro y si te dejas la barba 

sos parecido a el entonces dijo este hombre dejen a este viejo trabajar así señores que no les 

rogamos les exigimos pongan ahí una vigilancia y se van a dar cuenta que hay tajos que 

salen treinta o veinticinco camiones cargados de material que van  para Nicaragua primero 

que deben de cobrar para beneficio de este pobre distrito muchísimas gracias señores y 

discúlpenme es mi manera de hablar pero es así pero yo les tengo aprecio y los respeto a 

todos, a todos los de aquí de Porozal muchísimas gracias por la presencia de ustedes buen 

día. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Muchas gracias Don Mercedes Doña Hortensia. 
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Señora Hortensia Orias 

Tengan muy buenos días Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, Señora Vicealcaldesa y 

todos los que nos acompañan, los vecinos de Porozal y vecinos de Níspero yo represento la 

Asociación del Níspero de Cañas y tengan un saludo muy cordial de todos los de la 

Asociación de Desarrollo y yo traigo todas las peticiones porque son muchas las traigo aquí 

en un folder para entregárselas personalmente porque si me pongo a leerlas se nos va todo 

el día pero aquí las traigo y muchísimas gracias por estar aquí presentes y de la mano de la 

Asociación de Desarrollo y de la   mano de Juan Roger y de la Municipalidad vamos a 

sacar todos estos proyectos que tenemos en Níspero adelante en el nombre de Dios porque 

Dios tiene que estar primero y tengan buen día. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Doña Hortensia le vamos a dar seguimiento a lo que usted informa o menciona en las notas. 

  

Señor Alexander Juárez 

Director de la Escuela de Porozal  

Buenos días vecinos del distrito de Porozal, Señor Alcalde de Cañas, Señor Presidente 

Municipal, Regidores Propietarios y Suplentes, Síndicos que nos acompañan este día 

bienvenidos a este  Porozal vengo como representante de la Escuela de Porozal como 

Director, como Padre de familia y como vocero hoy de la Junta de Educación que me 

acompaña la Presidenta de la Junta de Educación también acá a solicitarles a la 

Municipalidad de Cañas al Concejo Municipal de Cañas que tenemos diversas situaciones 

en nuestra institución la cual nos hace que haya una gran inseguridad total para nadie es un 

secreto que el lote escolar de nuestra institución es extenso mide casi 5000 metros 

cuadrados y hemos solicitado ayudas a todas las entidades y no ha sido posible es por ello 

que hoy venimos acá a solicitarles a ustedes la ayuda tenemos el proyecto de enmallado de 

la institución para prevenir estas situaciones que les he comentado hace como un mes o mes 

y medio se nos quisieron meter a la institución dichosamente no lo lograron pero ahí queda 

la incertidumbre que en cualquier momento nos pueden dejar sin nada hemos luchado pie a 

pie con la Junta de Educación y el Patronato Escolar y nosotros mismos el personal  
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docente para dotarle a la institución de todas las comunidades posibles  pero nos falta y una 

de esas es la seguridad como ustedes saben el Ministro de Educación nos solicita a los 

Directores velar por la seguridad de los niños cuando están en la institución tener los 

portones cerrados pero si nosotros cerramos los portones se nos salen por otro lado porque 

no hay seguridad cumplimos a medias pero necesitamos la ayuda de ustedes para lograr el 

objetivo que es este además  también ustedes saben que la educación física es importante 

para todos los niños del país incluso para nosotros que no lo practicamos muchas veces que 

estamos en la casa y nos estamos volviendo gorditos como dicen Costa Rica es uno de los 

países que tiene mayor cantidad de obesidad entonces vamos a comenzar con la cultura de 

la  Educación Física hoy día tenemos un profesor de Educación Física que viene una vez 

por semana pero no tenemos un lugar accesible para que ellos puedan disfrutar de eso antes 

los traigamos acá a este salón pero por diversas situaciones y por las directrices del 

Ministerio de Educación Publica no lo volvimos hacer para evitar situaciones que podrían 

traer consecuencias para mi persona como Director de la institución es por eso también que 

tenemos el proyecto de hacer un Salón Multiuso tenemos el espacio mas no tenemos los 

recursos para lograrlo esa cancha Multiuso nos va a servir para muchas cosas no solamente 

para ir a jugar si no para hacer actividades como hacer un bingo u otras cosita que  sería 

muy útil  para toda la comunidad y así generar recursos para nuestra institución entonces 

les pedimos a ustedes al Concejo Municipal que tenga en cuenta nuestra situación es muy 

difícil pero yo se que con la ayuda del Concejo Municipal lo podemos lograr como decía 

Don Mercedes si los impuestos se recogen como deberían la Municipalidad tendría más 

recursos de donde poder ayudar a estas instituciones es por ello que yo les solicito a ustedes 

que nos colaboren en eso que si nos dan los materiales, que si nos dan la maquinaria, que si 

nos dan todas esas cosas que nosotros estamos solicitando nosotros también no nos vamos a 

quedar cruzados de brazos, nosotros también buscaremos los medios para colaborar así es 

que ahí les queda tenemos  una carta acá en la cual se les solicita a ustedes estos dos 

proyectos que tenemos para que los consideren y nos puedan ayudar bienvenidos y que 

tengan un feliz día. 
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Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Muchas gracias Don Alexander alguien más que desee hacer uso de la palabra. 

 

Señora Zeidy Moraga 

Buenos días tengan todos mi nombre es Zeidy Moraga ahorita estoy representando a la 

Asada Porozal en la Asada hace varios años hemos venido tratando de mejorar la tubería 

porque la tubería que tenemos ahorita es de dos pulgadas y media la tubería que viene es 

del tubo madre y ni en las ferreterías se encuentran en este momento cuando tenemos que 

reparar algo tenemos que hacerlo con bastantes dificultades porque casi ni hay y tenemos el 

50% ahorita de esa tubería para cambiarla pero ocupamos el otro 50% nosotros ahora 

venimos a solicitarles a ustedes si es posible nos ayuden a poder cambiarla lo más pronto 

porque cuando se hace un daño tenemos que ir a donde los vecinos a buscar donde los 

encuentren y en este momento ni siquiera los vecinos tienen ni comprados ni nada ya nos 

informarnos y no que la que hay es la de tres y si tenemos la mitad nos hace falta 

urgentemente el otro 50% ya está en proforma entonces por favor les pedimos porque es 

una emergencia y ya hemos hecho varias reparaciones pero esta si es la que más nos urge 

muchas gracias. 

 

Señora Eneida Moraga (Comité de Deportes de Tiquiruzas) 

Buenos días Señor Alcalde, Señora Vicealcaldesa, Regidores y Síndicos presentes mi 

nombre es Eneida Moraga en este momento estoy representando al Comité de Deportes de 

Tiquiruzas nosotros  tenemos un proyecto a realizar en nuestra cancha de futbol para ello 

según las estadísticas que hicimos queremos hacer en la plaza la entrada hacia la plaza 

porque bueno yo creo que Don Lizanías pudo ver que hay un gran zanjo en la plaza de 

Tiquiruzas y para ello necesitamos: 

 

50 alcantarillas 

25 sacos de cemento 

06 metros de arena 

06 metros de piedra ¼  
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20 varillas de 3/8 

10 varillas lisas 

Esto fue el proyecto que se hizo también necesitamos ahí nivelar la plaza o hacerle un 

relleno que esto es lo que nos han dicho expertos porque nosotros no somos tan 

conocedores de la materia y por eso les estamos solicitando la valoración del ingeniero a 

ver cuál de las dos cosas y ahora que anda la maquinaria por aquí no sé si es de nivelarlas 

que se pueda hacer el trabajo o si es de hacerle un buen relleno porque hacia un lado hay un 

hueco y muchos nos dicen que es mejor o que es preferiblemente hacerle un relleno 

entonces nosotros como no somos tan conocedores de eso entonces les solicitamos que 

venga el ingeniero para que nos haga la debida valoración y llevar a cabo el proyecto eso 

seria. 

 

Señora Xinia Díaz Moraga 

Buenos días mi nombre es Xinia Díaz Moraga represento al Comité de Iglesia nosotros 

necesitamos que nos puedan ayudar porque queremos hacer un servicio ya que el templo no 

lo tiene, una bodega y terminar la torre que como ustedes ven no se ha podido terminar 

haber qué posibilidad hay de que nos ayuden para hacer un servicio sanitario, la bodega y 

terminar la torre eso era muchas gracias. 

 

Señor Orlando Medina  (Asada de Tiquiruzas) 

 Buenos días mi nombre es Orlando Medina vengo en representación de la Asada de 

Tiquiruzas la problemática nuestra es que el acueducto fue construido en el 2000 más o 

menos y tiene unos doce años de funcionamiento ya este equipo ha venido fallando y 

necesitamos por lo tanto de un motor de 3HP con bomba 25 GS30 para en el caso que nos 

fallara en cualquier momento la que ahorita está en funcionamiento. También necesitamos 

cambiar las válvulas que ya están obsoletas se han deteriorado con el uso necesitamos tres 

válvulas de 38mm y dos  de 63mm eso sería todo de parte de la Asada muchas gracias. 
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Señora Zira García Gutiérrez 

Buenos días Señor Alcalde, Regidores, Síndicos, personas que nos acompañan hoy de la 

comunidad del distrito de Porozal mi nombre es Zira García represento a la Asociación de 

Desarrollo de Porozal y lamentablemente es para comunicarles a ustedes antes más bien 

agradecerles por toda la gestión que ustedes han hecho la apertura que han tenido para con 

el grupo de la Asociación de Desarrollo de Porozal y la colaboración que nos prestaron para 

el Convenio que hoy pretendemos firmar acá de gran importancia para la comunidad 

porque con base a él es que nosotros podemos realizar mejoras en esta estructura pensamos 

en adelante amueblar este salón y sin este Convenio pues nosotros no podríamos o 

dejaríamos de hacer lo que está en nuestras manos en este momento, lamentablemente el 

día de hoy no lo vamos a poder firmar el Presidente de la Asociación tuvo un inconveniente 

por lo cual el día de hoy no nos acompaña entonces siendo el aquí el único apoderado y que 

puede y tiene facultades para realizar este acto creo que va a quedar por ahí pendiente 

pienso que va a estar próximamente estará llegando a la Municipalidad ustedes nos 

indicaran de que manera hacerlo muy apenados por este incidente pero bueno son razones 

de fuerza mayor por las que él no nos acompaña. Ya como vecina y parte de la Asociación 

de Desarrollo de Porozal quiero hacerles el comentario a ustedes y la petición de algo que 

nos ha tenido un poco preocupados a las personas que habitamos el distrito por  lo menos 

aquí en Porozal y es con el problema de la basura desde hace ya mucho tiempo la 

Municipalidad y el mismo pedregal o más bien digamos así Hacienda Sol y Mar estuvieron 

pensando en construir un pequeño botadero de basura sin embargo hasta la fecha no se ha 

dado y no se ha gestionado aun lo que corresponda para llevarlo a cabo. Si ustedes se 

dieran una vuelta por algunas partes especificas de la comunidad se darían cuenta que en 

este momento hay botaderos, pero son botaderos clandestinos los vecinos se han dado a la 

terea en algunas ocasiones de llevarse bolsas de pañales y demás y dejarlas tiradas por 

cualquier lado incluso en algún momento hubo algún vecino de la comunidad que se las 

llevaba en el carro las ponía en la coleta del carro y allá en la carretera que el viento hiciera 

lo que quisiera con ellos entonces es un problema de salud que nos aqueja en este momento 

y que como vecinos nos tiene preocupados yo pienso que ustedes como municipalidad 

tienen en sus manos cooperarnos en este sentido y algunas otras nosotros gracias a Dios 



Acta 172-2012.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria 
Sábado  21 de abril de 2012 

   16 
 

hemos tenido buena comunicación con nuestro Sindico y nos ha prestado bastante apoyo y 

alguna cuestión más que tengamos ahí de camino yo se que él nos va a cooperar para 

hacérsela llegar a ustedes muchas gracias y muy contentos de verdad de tenerlos hoy en 

nuestra comunidad. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Como todos los que han hecho sus propuestas son importantes para nosotros y en el caso 

mío como Alcalde Lizanías Zúñiga López tengo el deber y la obligación de darles una 

respuesta esperemos que sea positiva, pero si no puede ser positiva tener la valentía para 

decírselos no quisiera como entrar mucho en detalle para no alargar esta cosa pero yo me 

comprometo con la Asociación de Desarrollo y con el pueblo de acá traerles respuestas a lo 

de los impuestos porque es mi deber tengan seguridad que claro que el mas interesado soy 

yo que no cobremos solo para pagar que cobremos para hacer las cositas esta maquinaria 

que hoy ven acá es alquilada y la pagamos con plata de la 8114 no es con plata que viene de 

impuesto al ruedo y la hacemos alquilada porque la otra la tenemos trabajando en otros 

distritos más bien no nos alcanza. Usted ha tocado Zira un tema que me apasiona el tema de 

la basura esta Cañas, Bagaces y Tilarán haciendo historia en Centroamérica por primera vez 

la Contraloría nos autoriza hacer una contratación directa con una empresa que no va a ir a 

enterrar los desechos, que no va a ir a botarlos en un hueco, que los va a convertir en 

energía, que los va a convertir en un material que lo podemos utilizar en las calderas, lo 

podemos utilizar en las cementeras como fuente de combustible. Anoche precisamente 

estábamos reunidos en Bagaces tenemos seis meses de tiempo para poder hacer esto porque 

se han convencido y conste que la Contraloría es el órgano que nos orienta, que nos lleva 

de la mano a cometer errores en un año muchas veces presentamos las solicitudes a la 

Contraloría para que nos autorizara esta contratación directa con una empresa después de 

haber escuchado más de doce empresas y esta es la que más barato nos cobra porque 

entregar los lugares donde tenemos que ir a enterrar la basura nos cuesta a la Municipalidad 

de Cañas millón doscientos mil pesos diarios no tenemos plata tendríamos que cobrar en 

lugar de 5000 pesos que se cobra trimestralmente a las casas ahora 12.000,00 mil colones y 

es cada día mas impuestos y más cosas entonces hemos luchado hemos sacado la cara y 
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gracias a Dios la Contraloría se dio cuenta la Ministra de Salud dijo esta es la solución para 

Costa Rica y Centroamérica así es que con el problema de la basura podemos comenzar con 

una cosa si ustedes quieren yo vengo cualquier día de estos y si tengo que venir todas las 

semanas vengo un día en la tarde preferiblemente y nos reunimos tanto para ver eso como 

otras cosas pero ustedes pueden hacer y yo en eso si me puedo comprometer porque Llano 

Verde nos está donando un carro para recoger los materiales reciclables si la gente en la 

casa pudiera agarrar las bolsas, los plásticos y todas estas cosas yo mando un carro un día 

por semana a todos estos lugarcitos y podemos llevarnos la basura ustedes colaboran 

conmigo yo colaboró con ustedes y colaboramos de hecho con el medio ambiente tal vez en 

la escuela los chiquitos ahí podemos mandarles estañones, podemos mandarles bolsas 

negras podemos hacer cualquier cosa pero tenemos que luchar por eso y ese tema me 

encanta y podemos aquí pasar dos días conversando porque no es solamente la impresión 

que da ver eso ahí es la gran contaminación  de los ríos apenas por cuatrocientos años y yo 

calculo que yo no voy a llegar ahí para verlo y por eso es que me preocupa esta cosa y 

deberás la felicito porque este es un tema tan importante como los caminos, tan importante 

como producir comida muchas gracias. 

 

Señora Magali Rosales 

Muy buenos días mi nombre es Magali Rosales vengo en representación de la Junta de 

Educación de la Escuela Santa Lucia, la solicitud que les traigo ahorita no la traigo formal 

en una cartita pero por medio tal vez de Don Roger la hacemos llegar, pero nosotros 

estamos muy necesitados de un aula mas para nuestra institución y la construcción de un 

pasillo que va del comedor a los servicios sanitarios, también los servicios sanitarios que 

están en muy malas condiciones y también necesitamos terminar la pintada de la maya son 

proyectos que tenemos ahí pendientes y no hemos podido por falta de fondos económicos 

entonces el día de hoy pedimos esa ayuda a ustedes para ver en que nos pueden ayudar 

muchas gracias. 
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Señor Mercedes Reyes 

Para el Doctor Lizanías y me alegro que se cobre eso ahí y que nos sobre platita para los 

proyectos del distrito quiero decirles que hay un conflicto aparentemente con la plaza del 

Níspero resulta que apareció una organización un proyecto nuevo del Níspero y llego a 

oídos del señor Carlos Corella de que habían por parte de un vecino que había medido que  

estaba invadiendo parte de la plaza del Níspero y cuando vio que la cosa era seria cogió 

miedo yo no quiero decirle señor Doctor Lizanías que usted pudiera mandar el ingeniero ya 

yo había hablado con Carlos Corella el Ingeniero que ustedes tienen para medir la distancia 

que hay de un extremo al otro de la plaza y ver de qué manera podemos controlar como esa 

calle no tiene salida, polacos o no polacos  usted conoce Doña Xinia esa plaza vecinos del 

pueblo dan vuelta ahí rompiendo la plaza con las huellas de sus carros ojala que esta visita  

que haga el Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López me invite a mí para estar con los 

compañeros del Comité de Deportes hay algunos compañeros que tengo idea no estoy 

seguro tuvieron miedo de enfrentar este tema porque me di cuenta que hay personas que 

después midieron un poco de metros más para allá después que esta plaza había sido 

comprada por la Municipalidad de Cañas y fue comprado en el año 2000 estos terrenos que 

son 4179 m con 95cm para que rescatemos esta plaza señores eso es lo que tengo sumo 

interés de que hagamos decirles que aquí está conmigo a la par el compañero del Comité de 

Deportes yo voy a cumplir si Dios quiere que no me muera en doce años de ser presidente 

del Comité de Deportes gracias Porozal que siempre me ha querido tener ahí y este hombre 

que va a cumplir diez años conmigo este hombre en invierno, que llueve y él se monta en 

su bicicleta y ya está conmigo siempre, cuando se nombra a compañeros que se corren el 

sustituye al tesorero si se corre, el siempre está ahí así que aquí está mi compañero a lar mía 

y reiterarle a Juan Roger que el es un amigo, un compañero en su elección pactamos luchar 

juntos por el bienestar no solo de un caserío de todo el distrito de Porozal y nuevamente 

muchas gracias Señor Presidente por haberme dado la palabra. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Otra cosa que yo quiero decirles es que somos muy dados a olvidarnos de las cosas hoy no 

está Doña Dominga aquí pero ella siempre me está jalando las orejas por su pueblo y quiero 

decirlo en honor a la verdad porque ella también vive preocupada por su pueblo igual que 

Roger pero si  como ella no está hoy de repente nos  quedamos callados para que nadie sepa 

pero ella también vive preocupada con unas alcantarillas y con una cosa ahí que le vamos a 

llegar. 

 

Señor Antonio García García 

Bueno de nuevo darles la bienvenida a ustedes todos los miembros del Concejo Municipal 

y ya el Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López lo dijo que se sentía muy contento y eso es lo 

que queremos pero en nombre de la iglesia evangélica queremos exponerles una pequeñas 

necesidades que tenemos  son varias pero para no complicar mucho les decimos que la 

necesidad más grande que nosotros tenemos son los baños y servicios sanitarios aparte de 

otros pero si nos ayudaran con eso les estaríamos muy agradecidos ayúdennos muchas 

gracias. 

 

Síndico Freddy López Molina 

Buenos días gracias señor presidente buenos días señores Regidores Propietarios y 

Suplentes, compañeros Síndicos, mi respeto para el señor Alcalde Lizanías Zúñiga López y 

la Vicealcaldesa, Señora Secretaria, compañero de la Fuerza Pública que nos acompaña y 

muy especialmente a los vecinos de Porozal mi nombre es Freddy López Molina soy el 

Sindico Propietario de la comunidad de Bebedero cuando me dijeron que la Sesión 

Municipal Extraordinaria para la fecha de hoy se celebraba en el pueblo de Porozal, para mi 

despertó un interés muy grande mis deseos de venir hoy a esta Sesión Municipal y 

acompañarlos a ustedes para escuchar sus peticiones y sus recomendaciones al Concejo 

Municipal son de gran importancia no solo para ustedes sino en todos los distritos donde 

este Concejo llega y llegara posteriormente escuchando las palabras del señor Melvin 

Carrillo sobre el Grupo de Rescate de  los Valores en uno de los puntos coincide con algo 

que prácticamente he venido manejando o he estado y es la idea mía y hoy no puedo 
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desaprovechar la oportunidad para conversar con ustedes. El señor Carrillo habla sobre el 

rescate de el puerto principalmente en la comunidad de ellos y hablo por ahí también de el 

puerto el que él llama el embudo si no bien me equivoco es el que nosotros llamamos el 

toril el que está ahí cerca de la finca de Taboga y si no me equivoco ese camino era un del 

arreo que llegaba hasta Bebedero de Cañas pasando por unos puentes que habían construido 

hace muchos años unos alemanes, una de las iniciativas y que muy pocas veces le hemos 

dado importancia pero hago el llamado a la comunidad de Bebedero y la comunidad de 

Porozal para que como hermanos que hemos sido con Bebedero somos dos pueblos 

hermanos unidos por la historia y por los conquistadores quiero decirles que esos lazos no 

han estado tan unidos debido a la poca fuente de vías de comunicación que tenemos entre 

Bebedero y Porozal prácticamente en aquellos ayeres nos unía mucho el rio y estábamos 

prácticamente muy comunicados en ese sentido al desaparecer prácticamente la vía 

entonces la terrestre llega por otro lado que no tiene absolutamente nada que ver con el 

cantón ustedes tienen que salir al cantón de las Juntas de Abangares o llámese Colorado 

para poder unirse  con Bebedero muy poca gente le ha dado la importancia en el sentido de 

que Bebedero y Porozal deberían estar unidos por un camino que llegue más fácil y mejor 

acceso a Cañas por eso yo hoy hago el llamado a la comunidad de Porozal para que unamos 

esfuerzos entre los Concejos de Distrito de ambos pueblo y la Asociación de Desarrollo 

atendiendo una invitación entre ambas comunidades para que analicemos esta situación y 

no en sentido de obligar a una Municipalidad porque no se trata de obligar si no tratar que 

la Municipalidad o el Concejo Municipal podamos encontrar la vía para que los Pueblos de 

Porozal y Bebedero estén comunicados por una vía terrestre que no solamente nos ayudaría 

a nosotros y a Bebedero sino atraves del cantón de Cañas con una salida de mejor acceso 

por aquí conectarnos al puente eso sería dentro de los puntos que yo hago el llamado y 

quisiera conversar continuamente con la señora de la Asociación de Desarrollo que tenía el 

nombre por aquí pero se me olvido Doña Zira para que podamos coordinar entre ambas 

comunidades y vemos a ver qué resultados podemos obtener y que le podemos solicitar a la 

Municipalidad para que nos ayude con el Gobierno Central a ver si esto a muy poco tiempo 

Dios quiera que eso se dé porque los caminos del arreo existían posiblemente y lo que haya 

que hacer es rescatarlos para que sean como tienen que ser. En el segundo punto en materia 
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deportiva con respecto al comentario que hace aquí el caballero aquí de la par Don 

Mercedes Reyes es otra parte donde los distritos tenemos que estar unidos en la parte 

deportiva coincido con el señor Reyes en el sentido de que los Comités de Deportes 

Distritales de los cuatro distritos que estamos alejados no tenemos ni siquiera un 

representante en el Comité Cantonal de Cañas debemos de luchar porque por lo menos uno 

o dos sean cuando se eligen el Comité Municipal de Deportes prácticamente se agarran de 

ahí del centro y en muchas ocasiones aunque no se quiera aceptar se escogen políticamente 

y eso no puede ser olvidando la política nosotros debemos de tener un representante de 

quienes bueno aquellas de personas que se esfuerzan, aquellas personas que son 

identificadas y tenemos que solicitarle al Concejo Municipal para que el próximo Comité 

de Deportes los distritos tengan su debida representación, una de las gestiones que he 

venido haciendo yo atraves de mucho tiempo y lo he hecho ante el Comité de Deportes 

anterior de Cañas y este es que se nos avecinan unos Juegos Nacionales 2014 al cual se ha 

hecho mucha referencia Don Mercedes Reyes y que no se equivoca porque eso si Dios lo 

permite va ha ser una realidad, lo que más nos identifica a los distritos es el futbol porque 

difícilmente vamos a tener taekwondo, difícilmente vamos a tener pin pon él es futbol lo 

que nosotros prácticamente en los distritos practicamos, pero que es lo que pasa que cuando 

vienen las selecciones del 2014  lo que se hace es que se llega a los distritos a reclutar uno 

o dos jugadores, los mejorcitos, los que patean con los dos pies o los que cabecean mejor y 

se los llevan al centro de la comunidad nosotros debemos de solicitarle al Comité Cantonal 

de Deportes que realice una eliminatoria por distrito que esa eliminatoria de futbol se dé y 

que sea el equipo campeón de esa eliminatoria el que represente a Cañas en los Juegos 

Nacionales en futbol allá vera el equipo aquel campeón si llega y escoge uno o dos figuras 

de los mejores equipos pero que la representación de aquí sea en eliminatoria. Yo necesito 

no se quienes hay aquí del Comité de Deportes no sé si habrá un representante o alguien ahí 

pero debemos unir esfuerzos aquí está el señor Sindico que es muy amigo mío y tenemos 

muy buena relación y eso tenemos que trabajarlo para que eso se dé ¿Por qué? Porque se 

nos queda un montón de gente que es muy buena para jugar futbol en las comunidades pero 

tal vez a los que escogen son uno o dos de los que deberían de estar ahí; eso no es tal vez 

culpa de ningún tipo de argollismo que se presente si no que es parte de la planificación que 
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debe hacerse y darle un poquito como decimos vulgarmente darles un poquito más de 

pelota a los distritos esos eran los dos puntos en los cuales yo quería referirme y les digo de 

corazón que en realidad tenía mucho interés de venir hoy a Porozal conozco aquí mucha 

gente tengo algunas caras conocidas y los nombres a veces se le olvidan a uno pero el 

sentimiento mío y creo que el sentimiento de Porozal debería de ser de que Bebedero y 

Porozal se vean como dos pueblos hermanos y que estén unidos por una vía de 

comunicación terrestre en la cual debemos de luchar juntos y ojala esto sea a muy corto 

plazo muchas gracias y muy buenos días. 

  

Señor Leonel Medina Fonseca 

Mi nombre el Leonel Medina Fonseca ex dirigente comunal muy buenos días señores del 

Concejo Municipal, vecinos de Porozal oyendo lo que mencionaba el compañero Sindico 

de Bebedero se me vino en mente los problemas que tenemos aquí y a estas alturas no son 

justificados a mi manera y ahora que hace mención de la ruta Bebedero- Porozal- Cañas esa 

es la ruta que nosotros deberíamos de tener para comunicarnos con Cañas pero ahora 

desgraciadamente para ir a Cañas tenemos que visitar San Buenas, Colorado ir dando todo 

ese vuelto ahí los adultos mayores ya llegamos casi en un estado crítico cuando llegamos a 

Cañas rendidos cansados y eso creo que no se justifica a estas alturas, ya la empresas de 

bus no les conviene ir aquí directo por donde salía anteriormente que era concepción, San 

Joaquín y llegábamos a la Shell pero ahora no ahora nos llevan hasta Colorado o San 

Buenas nosotros en años anteriores habíamos presentado este proyecto para que esta 

carretera se hiciera posible entre Porozal y Bebedero pero desgraciadamente en esa 

oportunidad no lo logramos pero gracias a Dios los pueblos siempre luchamos para una 

mejor convivencia y espero que este proyecto que menciona este compañero ahora todo 

abierto lo acojamos y estaremos dando la lucha y esperamos el apoyo de esta 

Municipalidad y el resto de políticos que ojala nos oigan muchas gracias. 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenos días a todos compañeros Regidores, Señoras Regidoras, compañeros Síndicos, 

Señoras Sindicas, Señor Alcalde, Señora Vicealcaldesa, Señora Secretaria, Don Edwin, 

amigos muy queridos del distrito de Porozal con sus comunidades cercanas háblese de 

Níspero, Tiquirusa, Santa Lucia un abrazo para todos y muy contenta nuevamente de estar 

en Porozal en una sesión. Hace muchos años cuando Don Lizanías también fue presidente 

del Concejo vinimos a una sesión aquí a Porozal en la Administración de Don Abel 

Pacheco estuvimos por acá no pudimos lograr mucho pero el gusto de estar acá con ustedes 

y la intención de ayudarles de una Municipalidad yo hoy quiero informarles, pero antes 

quiero felicitar al compañero Freddy López por sus palabras sabias y quiero también 

indicarles que deben organizarse los Comités Comunales de Deportes irse organizando creo 

que no falta mucho para el nombramiento de el Comité de Deportes entonces estén 

preparados ya tengan su líder que los vaya a representar y nos lo hacen llegar al Concejo 

Municipal y con mucho gusto al menos de mi parte yo se que todos los compañeros vamos 

apoyarles en su gestión. Hoy también quiero informarles ustedes recuerdan que el año 

pasado agosto- setiembre estuvimos por acá la Comisión Municipal de Seguridad muchos 

de ustedes participaron en hacer un diagnostico de seguridad en este salón y fue una 

asistencia muy buena, una asistencia que gano los distritos, la comunidad de Porozal 

siempre esta presta en buscarle soluciones a sus problemas ese día hicimos un diagnostico 

que ustedes recuerdan trabajamos en grupos y en contestar unas preguntas que les pasamos 

por ahí hoy quiero entregarles ese diagnostico de lo que ustedes ahí contestaron, de lo que 

resulto son cosas viables, son cosas fáciles y ya la Comisión ha estado trabajando en alguna 

de estas soluciones pero para eso el día jueves 03 de mayo a las 6:00 p.m. vamos a estar 

aquí en reunión con todos ustedes para que hablemos de lo que se está haciendo ya y de lo 

que tenemos que hacer mas como es elegir un Comité de Seguridad aquí en el distrito así es 

que hoy quiero a la Asociación de Desarrollo informarles que nos facilite el salón el día 03 

de mayo a las 6:00 p.m.  y que nos ayuden a convocar a toda la comunidad y a las fuerzas 

vivas queremos que se presenten porque hay cosas muy buenas que estamos gestionando 

ante el Ministerio de Educación que hoy no lo tengo oficialmente todavía expuesto pero ya 

el día 03 de mayo les vamos a informar de las gestiones y los resultados que están dando. 
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Quiero entregarle a la Asociación también el resultado del taller el diagnostico de Porozal 

tal vez alguien de la Asociación tal vez alguien de la Asociación  y la Comisión elaboro 

también un documento de resumen de todo este diagnostico así es que para ese día 

esperamos que lo tengan bien las dudas que tengan, las preguntas y va a venir la guardia a 

darles una inducción para formar el Comité de Seguridad Ciudadana esperamos la 

participación de todos y continuar trabajando sobre este resultado, ese día nos informaban 

que siempre habían venido hacer diagnósticos y que se iban y no volvían a saber del 

resultado, esta Comisión ya estamos trabajando en todos los distritos y ya les digo estamos 

buscando las soluciones si vamos a necesitar algunas cosas que ustedes nos apoyen 

entonces los esperamos el 03 de mayo a las 6:00 p.m. en este salón si Dios quiere a todos 

muy buenos días y un abrazo nuevamente gracias Señor Presidente. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Muchas gracias Señor Presidente  yo ya es para cerrar se me ocurre que Freddy yo también 

quiero felicitarlo por sus palabras que deberás dieron donde tenían que dar ¿Por qué no 

hacemos una cosa formemos una Comisión yo me encargo con gente fuera de la 

Municipalidad o de la Municipalidad y trabajamos en pro de ese camino, gente de acá, con 

gente de Cañas, con gente de Bebedero y de cualquier otra parte pero tendríamos que hacer 

una Comisión para que se organice y a nivel ya nacional podamos hacer presión para si es 

que hay que hacer la presión y si no por lo menos hablar y gestionar a ver si podemos abrir 

este camino creo que aquí debe estar enterado el Ministro de Transportes y toda esa gente, 

tenemos la gran ventaja que hay parte de Taboga y ellos son gente que quiere mucho a este 

país entonces yo creo que ellos no tendrían ningún problema en dar pasada por ahí a mi me 

parece que hablarle a ¿Cómo es que se llama? Pasa por ahí por la finca de Macho Zamora 

bueno lo llamamos a él también para que entiendan la necesidad que también tienen ustedes 

de un camino de este vuelo a mi me parece. Yo también quiero decirles que invítenme a mi 

cualquier día acá vamos a coordinar yo tengo la dicha de tener un excelente Concejo que 

nos llevamos muy bien, el único que me molesta es Roy que siempre me está diciendo 

Lizanías fuiste a la comunidad, fuiste allá que él como Presidente siempre me está diciendo 

si si hombre Roy a veces le miento porque pero si claro no me da miedo decir esas cosas  
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porque saben que no es tan cierto de repente si fuera cierto que estoy mintiendo no lo digo 

porque así somos muy dados a veces decimos no yo no he hecho eso verdad estoy 

diciéndolo a tipo de broma y los que me conocen desde hace años saben que esa es mi 

manera de ser así soy yo porque vengo de  puro camino de tierra así que no se asuste Doña 

Xinia porque yo diga que estoy mintiendo es un vacilón es una broma pero lo que si quería 

decirles es que el Concejo y guiado por Roy siempre están anuentes a trabajar por las 

comunidades. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bien muchas gracias, Don Lizanías es Zúñiga y yo soy Zúñiga también pero ya ustedes 

sabrán cual es el bueno y cuál es el malo verdad. Don Melvin quería agregar algo. 

 

Señor Melvin Carrillo  

Muchas gracias es que hay un detalle que con tanta alegría de verlos acá y compartir con 

ustedes se me fue por alto invitarlos a ustedes que están casi todos aprovechar ahora que 

están acá de parte del Grupo al Rescate para desplazarnos a dos kilómetros y medio de acá 

donde estamos es un camino totalmente accesible para que a ninguno de ustedes señores 

Regidores, Síndicos Propietarios y Suplentes, Alcaldesa y Señor Alcalde Lizanías Zúñiga 

López les cuenten de por allá que mira es que me dijeron esta bonito pero yo no fui es lo 

que  me estas contando entonces yo quisiera con el debido respeto que en su debido 

momento ahora se desplacen un momentito con  nosotros aquí estamos una parte del Grupo 

para mostrarles las riquezas y bellezas que tiene nuestro distrito y me apropio de las 

palabras del caballero Don Freddy lo felicito vamos por buen camino ayer conversaba con 

el señor Sindico, con el Señor Presidente de la Asociación y le dije en el nombre de Dios le 

vamos a dar la vuelta a Porozal si tenemos que ponerlo al revés lo ponemos pero para bien 

de Porozal tenemos una Municipalidad muy abocada los conozco a  todos, Don Lizanías es 

nuestro amigo, es muy conocida la Señora Thais y la mayoría de ustedes y  los que no 

conocemos más a fondo a partir de hoy ya nos conocemos entonces con el debido respeto 

los invitamos ahora que saquen un espacio y vean un poquito de que les estamos hablando 

muchísimas gracias. 
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Síndico Freddy López Molina 

Gracias Señor Presidente discúlpenme porque a veces me emociono cuando la gente lo 

toma como discurso pero yo hablo así normalmente, solicitarle al Señor Presidente y al 

Concejo Municipal en pleno que debería hacer un acuerdo no se qué acuerdos irán a tomar 

el día de hoy pero yo respetuosamente si tuviera el poder como para presentar una moción 

yo lo haría pero yo quisiera solicitarle algunos de los regidores que presenten una moción a 

este Concejo para que se tome el acuerdo hoy en firme de que se nombre una Comisión en 

el sentido de la Comisión que Don Lizanías hizo mención  me parece muy importante y 

muy sabio de parte de Don Lizanías yo quisiera que presentaran una solicitud de acuerdo 

para que sea el Concejo Municipal el que forme esa Comisión entonces ya es una tarea 

respetuosamente se los pido yo creo que sería importante que este Concejo forme el 

acuerdo para que se forme esta Comisión analizaran quienes y como debería de formarse 

esta Comisión y deberíamos darle camino a lo que nosotros llamamos camino unión 

Porozal- Bebedero muchas gracias señor Presidente y con todo respeto ojala acojan mi 

petición. 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez  

Gracias Señor Síndico Freddy López Molina, bien creo que la verdad nos sentimos muy 

satisfechos porque hemos logrado el objetivo, difícilmente todos hubieran podido 

trasladarse hasta Cañas para hacernos llegar estas peticiones, estas solicitudes de verdad me 

siento muy satisfecho de haber podido venir y a partir de ahora también comprometido 

como Regidor de este Concejo Municipal en hacerles llegar una respuesta a todas sus 

inquietudes a partir de hoy y me parece que la propuesta de Don Freddy es muy adecuada 

vamos a tomar el acuerdo en formar la Comisión yo propondría que el Señor Alcalde 

Lizanías Zúñiga López y el Señor Sindico representante de esta comunidad sean los que la 

conformen y lideren esta Comisión verdad va a ser integrada por algún ingeniero de la 

Municipalidad, personas que puedan aportar y obviamente también involucrar a gente 

también acá de la comunidad claro que si exactamente el Síndico Freddy López Molina 

también va a conformar la Comisión están de acuerdo Señores Regidores en tomar el 

acuerdo de formar esta Comisión si bien entonces esa tarea les queda al Señor Alcalde 
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Lizanías Zúñiga López para continuar con esto y también la misma Comisión darle 

seguimiento a  lo que hoy vinimos a escuchar acá. Solo dos cositas más quiero leer una 

nota que me acaba de pasar el Señor José Mercedes Reyes Presidente del Comité de 

Deportes del Distrito de Porozal esta nota  se la envía la Lic. Alba Quesada Rodríguez 

Directora Nacional de este momento Asensio interino del ICODER dice que: 

 

En atención a su nota de fecha 25 de enero del 2012 me complace y me permito indicarle 

que  esta Dirección Nacional puede facilitarle los siguientes implementos deportivos: 

08 Balones de futbol N°5  

08 Balones de futbol N°4 

06 Balones de futbol sala  

40 Conos Plásticos 

01 Red de futbol 

 

 ¿Esto ya lo recibieron Don Mercedes? entonces felicidades eso es gestión y solo así 

podemos sacar adelante el deporte, y la cultura y todas las cosas que necesitamos en 

nuestras comunidades. También tengo por acá el Convenio de Administración de Bien 

Inmueble entre la Municipalidad de Cañas y la Asociación de Desarrollo Integral de 

Porozal de Cañas, ya esto lo revisamos a nivel de Comisión de Administración en la 

Municipalidad el Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López le dio el visto bueno a sí mismo el 

Departamento Legal y la Junta Directiva de la Asociación de Desarrollo hoy lo traemos 

para firmarlo y tomar el acuerdo para autorizar el Alcalde a firmar el Convenio y luego 

firmarlo, no obstante el Presidente de la Asociación que es representante se encuentra 

ausente, en todo caso vamos hacer una firma simbólica del mismo. Primero compañeros 

Regidores tenemos que aprobar dos acuerdos Aprobar el Convenio de Administración de 

Bien Inmueble entre la Municipalidad de Cañas y la Asociación de Desarrollo Integral de 

Cañas están de acuerdo Señores Regidores si y así mismo también autorizar al Señor 

Alcalde Lizanías Zúñiga López para que firme el mismo también están de acuerdo si bien. 
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Entonces yo invitaría tal vez a Zira y al Señor Alcalde para que este va a ser como de forma 

simbólica que vengan los de la Asociación Zira y su equipo de trabajo. Bien para ir 

terminando le cedo la palabra a la Regidora Xinia Guevara Contreras. 

 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenos días compañeros Regidores Propietarios, Suplentes, compañeros Sindico 

Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, Señora Vicealcaldesa, 

Señora Secretaria, compañeros todos del Distrito de Porozal, compañeros del Níspero, de 

Guapinol, de Tiquirusa, Señor Director de la Escuela en fin todos los compañeros, no 

quiero retirarme sin manifestarle la complacencia de estar con ustedes acá en esta reunión 

que como dijo el señor Presidente ha sido muy fructífera nosotros queríamos tener contacto 

directo con todas las comunidades y hoy hemos cumplido nos tardamos un poquito pero ha 

sido por cuestiones de coordinación pero nosotros estamos siempre dispuestos a venir 

cuando ustedes tengan el gusto de invitarnos. Quiero decirles también que me siento muy 

satisfecha de ver tantas mujeres lideres acá en este grupo que puedo asegurar sin temor a 

equivocarme que alrededor del 60% de las personas que estamos acá de la comunidad de 

Porozal son mujeres eso nos demuestra el liderazgo que están ejerciendo las mujeres en 

todos nuestros distritos y quiero invitarlas a que no desfallezcan en este empeño porque 

cuando nosotras nos proponemos lograr los objetivos que nos fijamos los conseguimos así 

es que felicitarlas a todas  pedirles que inviten a más mujeres a participar nosotros desde la 

Comisión Municipal de la Condición de la Mujer estamos muy satisfechas con la 

participación de todas me encanta ver mujeres como Zira, como Doña Hortensia, Doña 

Dora en fin todas las mujeres que están por acá Zeidy también que está dentro de la 

Asociación de Desarrollo ya no en fin muchísimas gracias a ustedes por que nos 

demuestran una vez más que cuando nosotras queremos podemos muchas gracias a los 

compañeros Freddy que está recogiendo una inquietud que teníamos desde hace mucho 

tiempo, desde hace muchos gobiernos se ha querido plasmar ese proyecto de hacer esa 

carretera que creo que son alrededor de ocho o nueve kilómetros que unen a Porozal con 

Bebedero lo que facilitaría el acceso de ustedes al centro de Cañas y creo que ha sido una 
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muy buena idea formar esta Comisión desde ya yo también me comprometo a estar con 

ustedes pie a pie ayudándoles en todo lo que se pueda hacer en gestiones, en buscar las 

personas o las autoridades o todo lo que sea necesario para llevar a cabo y hasta el término 

la construcción, bueno primero la autorización y la construcción de esta carretera que 

sabemos que va a ser de grandísimo beneficio para los dos distritos de Porozal y de 

Bebedero y por ende nos va ayudar en el desarrollo del cantón de Cañas muchísimas 

gracias. 

 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Gracias Señor Presidente un saludo para los compañeros Regidores Propietarios y 

Suplentes, Síndicos Propietarios y Suplentes, el Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, a la 

Señora Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez, nuestra Señora Secretaria, amigos y amigas. 

Cuando uno viene a comunidades tiene problemas serios o habla o no habla si se dice algo 

mal dicho después se lo van a estar reclamando mira lo que dijo aquel viejo aquel día no lo 

han cumplido hay que tener mucho cuidado, que dicha que Doña Xinia exaltaba la labor de 

las damas de esta comunidad escuchaba ahora a Xinia Díaz Moraga, a Zira García, a Zeidy 

Moraga, a Eneida Moraga, a Hortensia Orias me parece, a Doña Dora Mayorga que bueno 

que las mujeres se involucran a mis amigos de hace muchos años a Melvin Carrillo, a 

Lucas García, a Mercedes Reyes, a Orlando Medina, a Leonel , Antonio García gente que 

hace mucho conocemos y no es porque sea inteligente si no porque Doña Xinia Guevara y 

yo somos los que hemos Acumulado más juventud entonces tenemos la oportunidad de 

conocer mucha gente además yo tengo una ventaja de que hay dos distritos que me 

recuerdan mi juventud donde yo nací y crecí Porozal y Bebedero yo soy oriundo de Ortega 

Bolsón donde también hace muchos años hubo un puerto de cabotaje como el que hubo por 

acá entonces me recuerda mi juventud mi niñez y tienen las mismas necesidades, las 

mismas urgencias, las mismas peticiones, con la ventaja de mi pueblo que pertenece a una 

Municipalidad muy millonaria nada mas que se robaban la plata en Santa Cruz mientras 

Don Lizanías le da apenas mil quinientos millones por año más o menos para que los 

administre desde luego no es que para que se los deje, a nuestro amigo de Santa Cruz le 

daban siete mil millones de colones que rico sin embargo hacemos cosas y que dicha que 

venimos, que nos encontramos y que alrededor del calor que hay aquí de todo se toman 
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decisiones les garantizo que no es por casualidad que la maquinaria esta aquí conocemos a 

Don Lizanías que es un tipo organizado y hace mucho tiempo tenía programado meter la 

maquinaria aquí no lo hizo para que no le dijeran nada ahora que vino el Concejo eso no es 

casualidad ya el tenia su programación antes que entrara el invierno mandar la maquinaria 

para acá y que dicha porque apenas es lo que a las grandes comunidades les urge tener 

como salir bien, que los caminos estén bien ahora me decía Don Mercedes Reyes que los 

caminos están en pura tierra bueno en este momento que me decía Don Lizanías que la 

maquinaria ya está aquí, a Don Melvin Carrillo decirle que yo hace muchos conozco ese 

camino y que dicha que están intentando rescatar yo pertenezco al Comité de Cultura en 

Cañas y he  andado  por ahí rescatando caminos que llamamos los caminos del arreo por 

donde salió y entro gran parte del desarrollo de esta provincia por parte de la altura y en 

esto el Señor Alcalde siempre nos ha ayudado, nos ha colaborado y hacemos todos los años 

una Cabalgata que recuerda esos caminos hace unos tres años lo hicimos aquí la Concha 

Porozal este año nos toca Lajas del Coco a Higuerón para recordar eso caminos y que dicha 

Don Melvin que ustedes van a rescatar ese camino que guarda toda una historia muchas 

gracias por haber venido y por habernos invitado muchas gracias. 

 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Muchas gracias muy contento de haber estado acá con ustedes no sin antes quiero irme sin 

darles una felicitación a la Asociación de Desarrollo que va a iniciar labores, también 

felicitar al nuevo Comité Cantonal de Deportes de Porozal representado por su presidente 

Don Mercedes Reyes una persona que es apasionada al futbol que organiza, que trabaja, 

que dirige y que la verdad le da mucho a esta comunidad a nivel deportivo. También 

decirles que Porozal como lo mencionaba Don Melvin ahora es un distrito con muchas 

riquezas a nivel turístico que se podrían explotar a futuro y la verdad es que también viendo 

ese fogón tan lindo que tienen ahí me recordaba las tortilleras de Santa Cruz  la verdad creo 

que no solamente Santa Cruz debe de tener las tortilleras Porozal también puede tener su 

negocio aquí también organizado a través de una cooperativa de mujeres que también 

trabajan por esta comunidad y así sacar beneficios para que haya más desarrollo, mas 

progreso para el distrito de Porozal que tiene muchas riquezas miren cada nada veo que hay 
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torneos de futbol, hay torneos de pesca, bueno ahora que mencionan el puente el camino 

existen muchas cosas que se pueden explotar están ahí Porozal para mí no es un distrito 

pobre es un distrito que posee  muchas riquezas que están ahí pero si nos organizamos 

como lo mencionaba atraves de una cooperativa de grupos de trabajo Porozal va a salir 

adelante porque tiene con que trabajar aquí lo que sobra creo yo es mucho trabajo así que 

los motivo, los insto a que lleven adelante y trabajen por el bien de este distrito muchas 

gracias por ese calor humano que nos han dado hoy muy contento muy feliz y muchas 

gracias espero que nos estemos viendo un poquito más seguido. 

 

 

Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez 

Muy buenos días a todos y a todas representantes, Síndicos Propietarios y Suplentes, 

Regidores, Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde, Señora Secretaria y comunidad 

presente. Yo me siento realmente muy sorprendida de observar tantos vecinos que hoy nos 

acompañan en esta sesión extraordinaria porque se representa la comunidad en diferentes 

aspectos social, social civil con la Asociación de Desarrollo, cultura, educación, religión y 

ambiente me parece muy importante como la comunidad se organiza ustedes saben que 

organización es sinónimo de desarrollo y ustedes organizados pueden llevar adelante esta 

comunidad le agradezco también a Don Juan Roger que ha colaborado grandemente en este 

primer año que cumplimos en febrero de estar en la Administración muchísimas gracias por 

la invitación, muchísimas gracias por su participación y realmente agradecidos y 

comprometidos como decía el Presidente Municipal con la comunidad y con la 

organización que esto representa muchísimas gracias y que pasen una bonita tarde. 

 

 

Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno vamos a ir finalizando le voy a tomar también las palabras a Don Adolfo Ahora que 

veníamos en el carro veníamos hablando y le decía que Porozal me recuerda también 

mucho al lugar de donde yo nací que me sentía como bien acá a Roger se lo he dicho 

también yo soy cañero de corazón pero deje el ombligo en Nicoya yo soy Nicoyano  y me 

dice Adolfo pero aquí hay mucha gente de Nicoya y hay Zuñigas y Mayorga, Díaz y 
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Matarritas y bueno seguro por eso uno como que la sangre lo jala entonces le tengo mucho 

cariño a esta comunidad, aquí salió de la escuela mi esposa bueno Doña Dora le daba de 

comer, Zira fue compañera de mi esposa entonces me siento muy contento de estar aquí con 

ustedes hoy y felicitarlos porque si han venido hasta acá es porque les interesa el desarrollo 

de esta comunidad de todas las partes que lo han hecho, la Junta Administrativa, la Escuela, 

el Director, Níspero, Guapinol, las Asadas, deporte, el grupo de Rescate bueno y si no nos 

interesara no estaría ninguno acá y todo esto nos compromete a ser facilitadores, atender 

puentes, y darles una respuesta a todo lo que hemos escuchado el día de hoy gracias de 

verdad por acompañarnos no quiero dejar pasar la oportunidad para mencionarles porque de 

desde diferentes panoramas también allá nos ponemos a sus servicios a las ordenes en 

diferentes Comisiones Cantonales que nosotros también debemos de conformar por 

ejemplo Doña Xinia y Alicia no recuerdo cual otra compañera conforman la Comisión 

Municipal de la Mujer la Regidora Yahaira Herrera Alvarado también y han hecho grandes 

cosas en beneficio y en defensa del tema de la mujer, recientemente el 08 de marzo se 

celebro el Día Internacional de la Mujer y si eso se celebra todavía es porque todavía existe 

discriminación si no existiera discriminación fueran fechas que ni siquiera se celebraran. 

Don Nelson lidera la Comisión de Ambiente y Comisión de Accesibilidad también 

queremos que Cañas y los distritos que le pertenecen sean lugares accesibles para las  

personas con alguna dificultad y en eso estamos trabajando solicitándole al comercio que 

tengan sus rampas que en el pasado se han construido edificios obviándose ese tema los que 

no tenemos alguna dificultad no lo padecemos pero las personas y son muchas las personas 

yo se que en esta comunidad también hay muchas personas que tienen algún problema de 

discapacidad entonces Nelson lidera la Comisión de Ambiente y Accesibilidad, Doña Thais 

que lidera la Comisión de Seguridad Ciudadana, Yahaira que es la Presidenta de la 

Comisión de la Persona Joven, para la gente de la Asociación y la Junta de vecinos igual 

que sepan que hay algún presupuesto para hacer algunos proyectos y también se puede 

tomar en cuenta a los distritos Comisión Municipal de la Persona Joven, Adolfo que está en 

el Comité de Cultura un Comité que nos ayuda muchísimo con todas las actividades 

culturales, Comisión Municipal de Emergencias con todo lo que tiene que ver con el 

programa BOSAI  está la Señora Vicealcaldesa, Don Roger que tiene que ver con todo lo 
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que son asuntos sociales y bueno yo también hago algo yo Presido entre otras la Comisión 

Cantonal de Carbono Neutro es una Comisión muy bonita en la cual nos hemos puesto 

como meta ser un cantón Carbono Neutral para el año 2016 a nivel de Costa Rica ya el 

gobierno dijo que quería que el país sea Carbono Neutral  en el año 2021, bueno Cañas 

ambiciosamente nos hemos puesto la meta de serlo en el 2016 y en eso estamos trabajando 

para ser un cantón Carbono Neutral primero tenemos que ser un cantón bandera azul 

ecológica pero para ser un cantón bandera azul ocupamos que las escuelas, las 

instituciones, la Municipalidad, las comunidades, las Asociaciones que todos seamos 

bandera azul para luego inscribirnos y ser un cantón Carbono Neutro amigable con el 

medio ambiente y podemos tener desarrollo en nuestras comunidades con el medio 

ambiente así mismo quiero informarles también que recientemente en el mes de febrero le 

fue entregado un terreno de dos hectáreas a la Universidad Técnica Nacional era una 

Universidad que ya tenía presupuestada la construcción de su Centro Universitario en 

Guanacaste y ellos iban para Liberia no obstante este Concejo Municipal tuvo la visión de 

conseguirles un terreno y en este momento están en la etapa de  confección de los planos de 

una ciudad universitaria en Cañas contiguo al Polideportivo en esto se van a ver 

beneficiados no solo los jóvenes cañeros si no también los jóvenes de nuestros distritos eso 

va a permitir que los jóvenes no tengan que viajar ya hasta otras provincias a estudiar aquí 

vamos a tener una ciudad universitaria regional la Universidad Técnica Nacional. También 

decirles y hacer de su conocimiento que esta Municipalidad tiene un hermanamiento con la 

República Popular de China ese hermanamiento fue suscrito en setiembre del 2009 y a raíz 

de eso hemos estrechado relaciones con una ciudad china de la Provincia de kan ton una 

ciudad que se llama Shogsan somos ciudades hermanas Cañas y Shogsan y a raíz de esa 

ventanita que se abrió con esa ciudad nos han visitado muchos empresarios chinos y 

también personas de la política principalmente nos sentimos muy contentos porque desean 

ayudarnos en la parte deportiva ellos desean en conjunto con la Municipalidad crear una 

escuela de Deportes en Cañas entonces esto también es de beneficio para los distritos. Yo 

se que en las comunidades hay un potencial inmenso de jóvenes deportistas, de mujeres 

emprendedoras, es increíble ahora que andamos en esto uno se queda asombrado de la 

cantidad de talento que hay por todas partes y nosotros somos llamados a ser facilitadores 
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para que la gente crezca en la parte que le gusta, en la parte deportiva, en la parte cultural, 

en la parte de empredurismo en la parte de desarrollo bien hay muchas cosas que podría 

contarles y que se están haciendo sin embargo el día de hoy creo que nos sentimos muy 

contestos del logro de haber venido acá y satisfechos de haber cumplido con el objetivo 

créanme que en muy corto plazo vamos a dar respuesta a las solicitudes que hoy nos han 

planteado así mismo agradecerle a Don Mercedes que el siempre nos ha manifestado su 

apoyo con material para el mejoramiento de las calles entonces Don Lizanías Don 

Mercedes nos manifiesta siempre su deseo de ayudarnos con material para el mejoramiento 

de las calles de esta comunidad muchas gracias Don Mercedes por ese aporte. Bien no hay 

más asuntos que tratar voy a finalizar esta sesión extraordinaria no sin antes darle un 

aplauso a todos ustedes. 

 
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

1. Se acuerda formar  una Comisión, integrada por el Alcalde, el Sindico Juan Roger 

Gómez Medina, el Síndico Freddy López Molina y algunos miembros de la Municipalidad 

y la Comunidad de Porozal para poder trabajar en las gestiones para la construcción de una 

vía de comunicación terrestres entre Cañas-Bebedero-Porozal así mismo el mejoramiento 

de comunidad y su desarrollo. Aprobado y Definitivamente Aprobado por Unanimidad. 

 

2. Se acuerda aprobar el “Convenio de Administración de bien Inmueble entre la 

Municipalidad de Cañas y la Asociación de Desarrollo Integral de Porozal de Cañas. 

Aprobado y Definitivamente Aprobado por Unanimidad. 

 

3. Se acuerda autorizar el Alcalde Lizanías Zúñiga López a firmar el “Convenio de 

Administración de bien Inmueble entre la Municipalidad de Cañas y la Asociación de 

Desarrollo Integral de Porozal de Cañas. Aprobado y Definitivamente Aprobado por 

Unanimidad. 
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Se da por concluida la sesión a las once con treinta y cinco minutos. 

 

 

 

 

Roy Zúñiga Rodríguez                       Verónica Bravo Salas  

Presidente Municipal                                 Secretaria a.i. del Concejo Municipal 


